

ADVERTENCIA

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 42.
La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plazuela del Corvillo, núm. 28.

NÚMERO SUELTO 5 cts.

DIRECCION Y REDACCION, TELEFONO NUM. 67—ADMINISTRACION, TELEFONO NUM. 68

El Adelanto

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Salamanca, un mes. 1'25 pta.
Fuera de idem, un trimestre. 4'50

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

NÚM. ATRASADO 10 cts.

EPOCA 2ª

Jueves 3 de Noviembre de 1898

Año XIV—Núm. 4054

RICARDO NIÑO
GIRUJANO-DENTISTA
Precios módicos.—Hotel Cuatro Estaciones principal

PASTOS
Se arriendan los de primavera é invierno de la tercera porción del monte "Villoria de Buenamadre". Dirigirse al montaraz del mismo, Bernabé Cruz. —17

BONITA OCASIÓN
Se vende un coche-charret en excelentes condiciones, y un caballo con todos sus arreos por la mitad de su valor; para tratar del precio y condiciones, pueden dirigirse al taller de Bomati. También se vende una yegua normanda para tiro 109

Leonor Ramos
MODISTA
Y
PROFESORA EN CORTE
Se dan lecciones de corte á domicilio, ó en su casa, Plazuela de Santa Teresa, número 17 30—4

COLECCIONISTA
EN
SELLOS DE CORREOS
Se compra y vende toda clase de sellos antiguos y modernos
Buenos precios
Horas de despacho:
de una á tres de la tarde
Caldereros, núm. 2, principal 30—12

CASA DE PRESTAMOS
LA MAS ANTIGUA EN SALAMANCA
Esta acreditada casa, á cargo de Cecilia Zapata, hace préstamos sobre ropas, alhajas y demás efectos, con prontitud y reserva como tiene acreditado.
Calle del Lucero, núm 3
(Casa de la Vicaría)
Frente al Convento de Santa Clara 15—3

SE VENDE
la casa núm. 38 de la calle del Dr. Riesco (antes Toro) con sus dependencias, corrales, huerta y cochera, en junto ó en parcelas, con arreglo á las condiciones que se hallan de manifiesto en la misma casa. 3

ALMONEDA
en la Plazuela de Santa Eulalia, núm. 1
MUEBLES USADOS

En esta acreditada casa encontrarán gran surtido de muebles al alcance de todas las clases de fortunas y entre ellos los siguientes:
Silleras para sala y gabinete, armarios para comedor, roperos, librerías, grandes zafra para aceite, bancos para escuela, cómodas, armarios de luna, mesas para escritorio, catres, tinajas, esteras, lavabos para señora, gran surtido de espejos, sillas de todas las clases, mesas para comedor, pianos verticales y de mesa, camillas é infinidad de artículos que se dejan é enumerar.
Se compran toda clase de muebles, bien sea por trasladarse sus dueños, ó por querer reponerlos.
Se componen roturas de cristal y porcelana. No confundirse, Plazuela de Santa Eulalia. 70

EL ADELANTO
es el diario de mayor circulación de la provincia

EL PRIMER PASO

Ayer excitábamos á la Diputación para que iniciara una vida nueva, dando la norma con ello á los Municipios de la provincia.

En trazos generales indicábamos rectificaciones que podía y debía hacer en su manera de administrar la hacienda provincial, y hoy nos toca, concretando nuestras indicaciones, señalar la primera innovación que, á juicio nuestro, debiera introducir.

El Gobierno autorizó que los presidentes de las Diputaciones cobrasen una cantidad más ó menos crecida por gastos de representación, y claro está que, cuando así lo hizo, fué porque pensó que algunas ocasiones van anejas al cargo, obligaciones morales que hacen indispensables algunos gastos los cuales no es justo graven el peculio particular del presidente.

Pero, es el caso, que ni aquí existen esos gastos, ni, si alguna vez se hacen necesarios, son de cuantía tal, que merezcan reembolso.

Esto no es afirmación gratuita, sino cosa sabida de todo el mundo, pues nadie ignora que cuando llegan momentos en que la Corporación precisa enviar comisiones, acudir á fiestas, hacer donativos ó realizar cualquier acto que suponga un gasto para aquellos que la representan, todo ello sale de otro capítulo de su presupuesto y no de la asignación de su presidente.

Los gastos de representación no tienen, por lo tanto, otro carácter verdadero más que el de una especie de sueldo asignado á la presidencia.

Suprimirlos sería convenientísimo. Los pueblos verían en ello un buen ejemplo y nadie podría sospechar de que á la corporación provincial podía irse con otro propósito que el de procurar el bien de la provincia.

Principien por ahí los diputados y no duden que con ello adquirirán gran fuerza moral para acometer otras muchas economías aún más importantes.

L. C.

Jornaleros y jornales que ganan

Acercas de este punto, nuestro ilustrado colega *La Crónica Mercantil*, expone estos datos y consideraciones:

«La costumbre que en Valladolid existe de sostener al obrero con el jornal llamado de plus en las obras municipales por espacio de cinco y algunos años hasta seis meses, es altamente perjudicial para nuestros pueblos de la provincia. Según las contestaciones recibidas en la mayoría de las localidades de Castilla, únicamente los días de grandes heladas ó de muchas aguas, es cuando se deja de trabajar en el campo, de modo que el obrero laborioso y que desea ganar un jornal, le encuentra con relati-

va facilidad en todos los meses del año menos en dos, que en unos pueblos son los meses de Diciembre y Enero y en otros Noviembre y Diciembre.

El jornal que se gana varía, según la importancia de la localidad, desde cuatro á seis reales durante esos meses de días cortos y desapacibles del invierno.

En las localidades ya de alguna consideración, es muy frecuente que, cuando los días malos del invierno son bastante seguidos, se suministre al obrero, por medio de las cocinas llamadas económicas, sostenidas por el vecindario acomodado, alimentación barata é higiénica.

En todos los pueblos hay hornos para hacer pan y de trigo le come en Castilla el obrero, generalmente cocido por él y empleando todas las clases de harinas envueltas, pues únicamente se separa como residuos de esta clase de elaboración el salvado gordo.

Por lo general, en los pueblos pequeños los jornaleros no abundan, sobre todo en estos últimos años en que, por efecto de los grandes contingentes de quintas, la juventud en algunos está casi extinguida.

Hay localidades en que el obrero suelto y dispuesto para que los vecinos le empleen á temporadas ó por días, escasea por el deseo que en muchos de ellos se ha despertado de habitar en los grandes centros de población.

En estos, sea por esa causa ó porque la subsistencia es más cara, es donde en peor situación se halla el obrero, pero en ninguna capital ni pueblo grande de Castilla duran los trabajos suministrados por las corporaciones populares tantos meses como en Valladolid.

En la mayoría de ellas, y eso no todos los años, únicamente se ayuda con *pluses* al obrero en los dos meses citados de riguroso invierno.

El salario por lo general se les paga en dinero, lo que demuestra que hoy hasta en los pueblos más insignificantes hay facilidad de enajenar los frutos que de la tierra se recogen.»

CARTA DE MADRID

Noviembre 2.

Alcance de noticias

Hoy han firmado con S. M. los ministros de la Guerra y Marina; el primero ha puesto al despacho varios decretos referentes á material y á recompensas. El de Marina ha puesto á la firma ascensos reglamentarios.

A la salida de Palacio ha dicho el señor Sagasta que aún no había recibido la carta que por telégrafo le anunciaba el señor Montero Ríos, pero que esperaba recibirla hoy; que á las seis y media de esta tarde se reunirán los ministros en Consejo para ocuparse de los telegramas recibidos de Ilo-Ilo y de uno del jefe de la factoría de Río de Oro, dando cuenta de que se habían presentado á la vista varios grupos de moros hasta ahora en actitud pacífica, pero que se teme que tomen una actitud hostil. Según el mismo señor Sagasta, la fuerza que allí tenemos es escasisima.

Dicen de Londres que, en las conferencias que han mediado entre Salisbury y el embajador de Francia, aquél declaró que el Consejo había decidido que era imprescindible que Francia evacuase Fashoda.

Continúan con gran actividad los aprestos de defensa en Porsmouth, Portland y Weymouth.

Un despacho recibido de las Carolinas acusa tranquilidad en aquellas colonias.

El señor Romero Girón ha estado esta mañana á cumplimentar á S. M., por ser la primera vez que sale á la calle después de su enfermedad.

El señor Aguilera ha estado esta mañana en Palacio, y en las galerías ha conferenciado con el señor Sagasta, dándole cuenta de que se ha resuelto el conflicto de la luz.

Según telegrafían de París, los delegados yanquis formularon una proposición en la reunión de anteaer. No dan detalles los corresponsales, por las disposiciones adoptadas por el gobierno español referentes á la publicidad de esta clase de asuntos.

Los telegramas de Jerusalem recibidos en Berlín, dan cuenta de la ceremonia de la toma de posesión de los terrenos donados por el sultán al emperador Guillermo, dentro de los cuales está la famosa casa de la Virgen. El emperador Guillermo pronunció un discurso elocuente, diciendo que los terrenos los depositaba en manos de la asociación «Unión Palestina». Le contestaron el patriarca y algunos frailes, y terminó la ceremonia con vivas á Guillermo.

Mañana ó pasado saldrá para Hellin (Albaete), el exministro señor Canalejas y allí hará declaraciones en una reunión pública.

Caracterizados ministeriales dicen que, por referencias autorizadas, saben que los yanquis pretenden, no sólo discutir nuestro derecho sobre Manila y la isla de Luzón, sino que quieren anexionarse todo el Archipiélago, y hasta algunos aseguran que la primera proposición que han formulado aluden á la deuda de Filipinas, deduciéndose que tampoco llegarán á reconocerla. Los corresponsales dicen que los Estados Unidos nos ofrecerán 40 millones de dollars por Filipinas, quedando á nuestro cargo toda la deuda del Archipiélago, excepto la de obligaciones municipales, pertenecientes á mejoras materiales.

Cotización de la Bolsa

Interior, 56'15.
Exterior, 62'00.
Amortizable, 66'30.
Cubas viejas, 67'00.
Cubas nuevas, 52'00.
Empréstito de Aduanas, 90'25.
Empréstito filipino, 81'75.
Banco, 000'00.
Tabacos, 00'000.
París vista, 49'10.
Londres vista, 37'62

AGENCIA ALMODOBAR.

QUISICOSAS

¿Qué ocurre en la Salina?
¿Quién el sillón ocupará? Misterio es este indescifrable aun para los que allí son más expertos. Los *florentinos*, que los más se cuentan, igual que los de Práxedes Mateo, divididos están y nadie dice quién será el presidente *salinero*. Los unos á Guerreira no le tragan porque tiene el metal de voz muy grueso y áspero y desabrido para endulzar aquel rosado cielo, donde en calma las dietas se digieren con el mayor contento. Los otros, aunque á Alonso le festejan, no es con aplauso unánime y sincero,

y en la hora de votar los más amigos salen por peteneras ó juyendo.

En estas noches de inefable calma é inefables buñuelos, los padres provinciales, transportándose de este mudo terreno á más puras regiones, meditado han de haber con fundamento sobre el acto solemne de elegir presidente salinero.

MARÍA

I

Dulce y amable genio que guiaba en otro tiempo la pluma de mi amigo Cervantes; tú que te deslizabas entre sus envidias y que con tu presencia cambiabas en un día hermoso el crepúsculo de su triste morada; tú que derramaste el néctar de los dioses en este autor tan amado por ellos; tú, en fin, que le cobijaste con tus alas mientras él trazaba los retratos de Sancho y de su aventurero dueño, y que velaste constantemente para defenderle de la pobreza y de otras miserias de la vida, escúchame, ¡yo te conjuro!

Una noche—dice M. Shandy—durante mi viaje, of el són más dulce que había oído jamás.

Bajé del coche para oírle mejor. —¡Es María!—me dijo el postillón, observando que yo escuchaba.—¡Pobre María!—exclamó después, é inclinó el cuerpo para impedir que la viera.

Estaba sentada en un banco, y tocaba en el caramillo el himno de la tarde. Una cabra estaba á su lado.

El postillón, habiéndome de María, estaba tan emocionado, y su voz anunciaba un corazón tan compasivo, que le prometí darle una moneda de veinticuatro sueldos en llegando á Moulins.

—Y ¿quién es esa pobre María?—le dije.

—El amor y la caridad de todos los pueblos del contorno—me respondió.—Tres años hace que el sol no brilla para esta niña tan bella, tan amable, tan espiritual; está loca. ¡Pobre María! ¡tú merecías suerte mejor!

Iba á continuar el postillón, cuando María, después de un momento de silencio, repitió su aire en el caramillo. Era el mismo són, pero más dulce.

—Es el himno de la Virgen—me dijo el postillón;—lo entona todas las tardes.

—Pero ¿quién se lo enseñó? ¿Cómo sabe tocar el caramillo?

—Eso no lo sabemos. Se nos figura que se lo enseñó el cielo, que la proteje, y quiso darle ese consuelo. Desde que perdió la razón es lo único que le queda. Jamás abandona su caramillo, y día y noche toca lo que oís.

El postillón hablaba con tal sencillez, con una elocuencia tan natural, que se me figuró notar en él algo superior á su oficio, y me hubiera gustado saber su historia si no me interesara más la de María.

Nos acercamos al sitio donde estaba María. Vestía de blanco. El pelo estaba sujeto por una cinta de seda, adornada con unas hojas de olivo. ¡Mujer hermosa! Si alguna vez sentí el dolor en mi corazón herido, fué entonces.

—El cielo la protege—me dijo el postillón.—¡Pobre niña! Como adquiere la razón por intervalos, esperemos que la Virgen se apiade de ella.—Sus parientes creen que no tiene curación...

—María—dije dulcemente sin poder contenerme.—¿Qué semejanza existe entre tí y la cabra?

Suplico al cándido lector que crea que yo no hice esta pregunta más que con la convicción en que estoy de que el hombre se parece al animal con quien vive.

Después sentí de veras haber bromeado al lado de la desgraciada.

—¡Adios, María infortunada! Llegará un día en que yo pueda oír de tu boca todas tus desdichas.

Me engañé...

Tomó su caramillo y no me refirió tales tristezas, que yo tembloroso, emocionado, me separé de ella sin fuerzas para escucharla.

Así lo refirió mi amigo.

II

Jamás sentí más ganas de tener papel á mano. Viajar á través del Borbenesado, el país más hermoso de Francia, en los días de la vendimia, cuando la naturaleza brilla y los ojos relampaguean de alegría. ¡Dios mío! Podrían llenarse cien volúmenes... ¡y yo no puedo! ¡Qué páginas podían escribirse sobre la pobre María, que mi amigo Shandy encontró cerca de Moulins!

Me propuse buscarla y adquirir noticias de ella, y me fuí á su casa para interrogar á la familia.

Su madre, una vieja, estaba á la puerta y me contó la historia, más con la mirada, que con los labios.

Hacia un mes que había perdido á su esposo, al padre de María.

—Tuve miedo—me dijo—de que este dolor trastornara más la cabeza de mi hija; pero fué al contrario, mejoró algo.

Fué en su busca, y cuando llegamos á un llano, lejos de Moulins, vimos á María sentada al lado de un álamo, con los codos apoyados en las rodillas y la cabeza inclinada.

A su lado se deslizaba un riachuelo. Vestía de blanco. De sus hombros pendía una cinta verde y sostenía el caramillo.

La cabra le había abandonado. María la había sustituido con un perrito, que tenía sujeto con una cuerda. Yo miré al perrito, y ella lo atrajo hacia sí diciendo: «Tú, al menos, no me abandonarás, Silvio».

Fijé los ojos en María y noté que al decir esto pensaba en su cabra, y lloraba...

Me senté á su lado y me permití enjugar sus lágrimas con mi pañuelo. También yo lloré; uní mis lágrimas á las suyas y sentí una emoción que estoy seguro de que no provenía de ninguna combinación de la materia.

Preguntéla después si no recordaba á un hombre flaco que había estado con ella hacia dos años, á lo cual contestó que en aquel tiempo ella se hallaba enferma, pero que recordaba al caballero que se había apiadado de su desgracia. Además, su cabra, jugueteando, había ocultado el pañuelo del viajero.

—Yo lo lavé—me dijo—para entregárselo si algún día volvía á verlo.

Y hablando así, María sacó del bolsillo el pañuelo, me lo enseñó, envuelto en una hoja de parra y lo desplegó. Tenía una inicial: una S.

—¡Ah!—dije yo.—Si tú estuvieras en mi país, donde yo tengo una aldehuera, te protegería, te daría hospitalidad... Comerías de mi pan, beberías de mi copa... y cuidarías de tu Silvio... En tus debilidades, en tus desvarios, yo estaría á tu lado para consolarte, y al ponerse el sol elevaría á Dios mis súplicas; tú entonarías la canción de la tarde, y mis plegarias tendrían más valor, subiendo al cielo unidas á las de un corazón despedazado por el dolor...

Me entristecí hablando de este modo, y María, viendo que mi pañuelo estaba humedecido por las lágrimas, quiso lavarlo en el arroyo.

—Pero, ¿dónde lo secarás después, querida niña?

—En mi corazón.

—¡Aún arde tu corazón—dije. Sus ojos extraviados se fijaron en mí; después, sin decir nada, tocó en su caramillo un himno á la Virgen.

Se levantó de repente.

—¿A dónde vas?—dije.

—A Moulins...

—Iremos juntos.

Me cogió del brazo, y así entramos en Moulins. En la plaza me detuve para despedirme de María.

La desdichada no era alta, pero era bien formada. La aflicción daba á su fisonomía un tinte celestial. Esas lágrimas terrenales humanas, que el corazón desea y los ojos buscan en una mujer, las tenía ella. Yo la hubiera querido como una hija. Las emociones dulces, esos rientes cuadros en que yo había pensado, viajando por lo más bello de Francia durante las vendimias, se habían desvanecido. Mi corazón se cerró para el sentimiento de la dicha.

En vez de aquellas escenas de alegría ruidosa, veía en todas partes á María, en el fondo del cuadro, sentada al lado del álamo.

¡Llegué á las puertas de Lyon y aún la veía!

STERNE.

SE VENDE la casa de la calle del Consuelo, núm. 24. Tiene panera, cuadra, corral y pozo. Informará hijo de Blás Gómez, Plazuela del Peso, frutería. 359

Crónica local y provincial

Durante el trimestre primero del actual año económico, se han explotado en la provincia de Vizcaya 169 minas y demasías.

Las citadas minas son de hierro, rubio, carbonato, campanil, vena, pirita, residuos y calamina de zinc.

De estas minas, y durante el tiempo mencionado, se han extraído en números redondos 1.400.000 toneladas de mineral, que en boca mina se evalúan en 7.800.000 pesetas.

El precio en boca mina ha variado desde 3'50 á 8 pesetas tonelada para el mineral de hierro de sus diversas clases, y de 35 para el zinc.

Con motivo de las circunstancias por que atraviesa la patria, el señor Barrio y Mier, jefe delegado del carlismo en ausencia del marqués de Cerralbo, ha dispuesto que no se celebre este año con ninguna solemnidad especial la fiesta de San Carlos Borromeo, onomástica del duque de Madrid.

El comercio de la señora viuda de Norberto se ha trasladado á la Plaza de la Verdura número 20.

En las oficinas de la fábrica militar de harinas de Valladolid se verificará el día 12 del corriente, á las once de su mañana, un concurso público para la adquisición de trigo de buena clase.

Además de 91.000 duros que trajo consigo el general Macías de Puerto Rico, y que ha entregado al Gobierno, después de satisfacer sus alcances á todo el ejército de la pequeña Antilla, dice un telegrama que, poco antes de embarcarse entregó por giro al Gobierno español la cantidad de sesenta mil libras esterlinas, remanente que se le había confiado al tomar posesión del cargo de gobernador general.

El último mercado que se celebró en Peñaranda estuvo muy concurrido, pagándose cuanto trigo entraba, sin dar lugar á que llegara á la plaza del mercado, á 53 y 54 reales las 94 libras.

Centeno, á 33 y 34. Cebada, á 24. Algarrobas, á 33. Guisantes, á 33.

En partidas se vendieron á principios de semana 1.000 fanegas de trigo, á 54 reales. Si después se ha negociado alguna otra partida, no lo sabemos.

La compra de garbanzos también es muy activa, y como quedan pocos, son muy solicitados.

El Obispo de Segovia señor Quesada y Gascón, trata de organizar en aquella diócesis un montepío eclesiástico, llamado á prestar grandes y verdaderos servicios á los sacerdotes necesitados. Y de abrir una casa, "la casa de los sacerdotes", donde puedan hospedarse decorosamente en sus viajes á la ciudad, recibiendo cristiano amparo en ella los viejos y necesitados.

Asegúrase que el Estado se incautará de los astilleros de la Graña, en los cuales comenzarán lo antes posible los trabajos necesarios para terminar los tres buques de guerra que debían haber estado en nuestro poder hace dos años.

M. LUDENA

Cirujano-dentista

de la Facultad de Medicina de Madrid Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras artificiales. Precios módicos.

Rua, núm. 33 315

A las cuatro de la mañana del martes se declaró un violento incendio en el taller de carros de Mateo Zaballo, vecino de Peñaranda, quedando reducido á cenizas todo cuanto había en dicho taller, tanto materiales como herramientas.

Los esfuerzos de los vecinos que acudieron al lugar del suceso, y las bombas, resultaron inútiles.

Se desconocen las causas del siniestro, y las pérdidas son de consideración.

El fuego fué imponente, pues había dentro muchísimo material y todo resultó hecho cenizas.

Estando incorporándose á filas los individuos del nuevo reemplazo, dice un perió-

dico, que se cree que este año disminuirá notablemente el número de deserciones; pero aun cuando la cifra sea pequeña, el cupo perteneciente á la Península no será el suficiente para cubrir las bajas ocasionadas por los licenciamientos.

La quinta de 1894 marchará á sus casas el día 20 del actual, y de realizarse los propósitos que abriga el señor ministro de la Guerra, no se esperará á Marzo para licenciar la de 1895, sino que quizás con más de un mes de anterioridad á esta fecha se dictará la correspondiente Real orden licenciándola.

CAFE SUIZO

Concierto para hoy 3 de Noviembre

por el terceto compuesto de los profesores don Eloy Andrés, don Enrique Mesquita y don Manuel Rodríguez.

- 1º Raymond... THOMAS. 2º La Tempestad... CHAPÍ. 3º España y sus cantares... ZABALZA. 4º Lagartijillo, paso doble... ALBEROLA.

A las nueve.

Se ha dictado una Real orden para que los jefes de cuerpo no tengan en cuenta en la fuerza reglamentaria los individuos procedentes de Ultramar que se encuentran con licencia en sus casas.

Ha salido para Madrid, con el objeto de encargarse de su clase de música en la escuela de sordo-mudos, nuestro querido amigo don Felipe Espino.

Se ha dictado una Real orden para que en el proyecto de presupuestos de Guerra, correspondiente al próximo año económico, se consignen los créditos necesarios para cinco depósitos y cuatro secciones de sementales, en vez de los cuatro y dos, respectivamente, que hay en la actualidad.

Registro civil

En el día de ayer se hicieron las siguientes anotaciones:

Defunciones

Narcisa Jorge Téllez de Meneses. Ramona González Ledesma. Patricio Asegurado González. Luis Sánchez Cañedo.

Nacimientos

Claudio Prieto Baez.

Continúa la liquidación de los generos existentes en el comercio que fué de Antos nio Vicent, Plaza Mayor, número 46.

—15

Los repatriados

En el tren correo procedente de Plasencia, que llegó á Salamanca á las diez y media de la mañana de ayer, hicieron el viaje 80 repatriados que en esta estación fueron delicadamente obsequiados por las señoras que componen la comisión de la Cruz Roja y la Junta de Socorros.

Bastantes de entre ellos, que se hallaban heridos y enfermos, fueron curados por los señores médicos don Florencio Pollo y don Ricardo Petit, auxiliados de los alumnos internos señores Infante y Milla y del practicante don Bernabé García.

Seis naturales de esta provincia se quedaron en nuestra capital, continuando los demás su viaje.

Al arrancar el tren, los repatriados dieron varios vivas á la Cruz Roja y al caritativo pueblo salmantino.

Apesar de la citación que para las doce de ayer mañana se hizo á los diputados provinciales, la Corporación no pudo constituirse por falta de número, pues fueron bien pocos los que acudieron al palacio de la Salina.

Se ha hecho nueva citación para igual hora de hoy, y esperamos que, suavizadas aspere as y puestas de acuerdo las fuerzas que han de nombrar los cargos, hoy podrá celebrarse reunión la Corporación provincial.

Son opositores á la cátedra de Derecho Mercantil, vacante en la Universidad de Salamanca, don Francisco Esteban García, don Isidro Beato Sala, don Timoteo Rafael Pamplona, don Francisco Bernard Partagás, don Benito Zurita Nieto, don Miguel Garriga Aznar, don Francisco González Torres, don Pedro Rodríguez Arango, don José Azpiarte Sánchez, don Manuel Banet, don Andrés Camprodón, don Juan Sala Boñán, don Antonio de la Figuera, don Manuel Cabre-

ra, don Pedro Garriga y Folch, don Pedro Domingo Rute, don Lucio Torres y Sánchez Somoza, don Julio Puyol y Alonso, don Esteban Martínez Cabañas, don Isidoro Iglesias García, don Vicente Brochín Comendador, don Juan Manuel Bel y Serrano y don Antonio María de Orovi y Román.

La compañía de los ferrocarriles de Francia ha celebrado en Barcelona el 50 aniversario de la inauguración de la línea, rebajando la mitad del precio del billete á todos los viajeros.

Café-Restaurant
DEL
Suízo
PLATOS DEL DÍA
Huevos con tomate.
Ternera á la jardinera.
Solomillo á la provençal.
Riñones á lo pobre.
Lomo á la portuguesa.
Salchichas á la española.
Merluza frita.
Calamares en su tinta.
Espárragos al natural.
Chuletas á la parrilla.
Entrecots con champignon.
Filetes con alcarras.
Bisteks con patatas.
Pollo asado.
Perdiz estofada.
Lengua á la escarlata.
Postres
Variados

A 1.480 pesetas con 38 céntimos ascendió el importe de lo recaudado por derechos de consumos, el día 1º del pasado, en los felatos de esta capital.

La última vez que nos quejamos de la falta de energía con que el Ayuntamiento procede en cuanto á la expendición de géneros de consumo en malas condiciones se refiere, fué en nuestro número de ayer, y hoy volvemos á insistir sobre tan capital cuestión y á denunciar lo ocurrido á un amigo nuestro, el cual, efecto de haber comido en estado de putrefacción, ha atravesado una enfermedad bastante grave.

Claro que las múltiples ocupaciones de nuestros celosos ediles no les dejan tiempo para pensar en minuciosidades semejantes. La verdad es que en Salamanca vivimos poco menos que de milagro.

Durante todo el día de ayer, la animación en nuestra ciudad fué grandísima, efecto de la reconcentración de los reclutas del actual reemplazo y de las personas que han venido acompañándolos. Las operaciones de destino á cuerpo comenzaron en el cuartel del Rey, llevándose cabo con orden admirable. Hoy habrán continuado á las ocho de la mañana.

Aviso á las Señoras
Comercio de novedades de Lafuente Hermanos, Valladolid.
Ha llegado á esta ciudad uno de los sopas de esta importante casa, con un surtido completo de lo más nuevo en cortes de vestidos y los últimos modelos en confecciones.
Se hospedará en la Fonda del Comercio durante ocho días. 4-1

Tribunales
En la sala segunda de esta Audiencia, ante el tribunal del jurado, se verá mañana y pasado la causa instruida por el juzgado de esta capital, por parricidio frustrado, contra Pedro Rodríguez Alonso.
En ella actuará como ponente el señor Cárdenas, de defensor el señor Cáceres y como procurador el señor Martín.

NOTICIAS VARIAS
Con motivo de una exposición canina organizada por cazadores, ha tenido lugar en (Silesia Prusiana) un concurso de perros de guerra.
Las pruebas consistían en la conducción de un perro, llevar un despacho á una distancia de cuatro ó cinco kilómetros con varios sacos para los perros viejos, la vuelta al punto de partida, seguir las huellas de su

amo, y por último, la busca de heridos y exploración del campo enemigo.
Para llevar los despachos, los perros tenían que salvar los obstáculos siguientes: atravesar terrenos pantanosos, praderas de hierba muy alta, aldeas en las que habia música y baile, sin distraerse por ello.
De 23 perros que tomaron parte, solamente cinco obtuvieron premio. La velocidad media de su marcha fué tres y medio minutos por kilómetro.

Triste suerte cabe á los hombres célebres: ni aun después de muertos se les deja en reposo, y hoy es tema de discusiones antropológicas la masa encefálica de Bismark; su peso ha sido de 1,807 gramos, y entre los hombres célebres sometidos á la autopsia, sólo existe uno, el gran naturalista Cuvier, cuyo peso cerebral haya excedido del que acabamos de asignar á Bismark.
El peso del cerebro de lord Bayron fué de 792 gramos, y sigue, por lo tanto, al de Cuvier.

Pero como la correlación entre el desarrollo de las facultades mentales y el peso de la masa encefálica no es cuestión admitida, al menos de una manera absoluta, por todos los sabios, es en el seno de éstos motivo de prolijas discusiones. Recordemos con este motivo que el peso cerebral correspondiente á Gambetta llegó apenas á ser el término medio correspondiente á los europeos; en cambio presentaba una perfección excepcional, bajo el punto de vista de su estructura.

Volvemos de nuevo á ocuparnos del Congreso socialista de Stuttgart para señalar el siguiente párrafo que extractamos del discurso de M. Liebnicht: "La situación en el Continente es muy distinta que en Inglaterra; es necesario contar con los pretorianos del capital, por demás poderosos en Alemania; son los que han inspirado al ministro del Interior de Prusia la orden que permite á la fuerza pública hacer fuego sin advertir á la muchedumbre, y son los que incitan al Emperador á ser mano sacrilega sobre el derecho de coacción.

Se preparan catástrofes en Italia, en Hungría y en Alemania. No deseamos la revolución, pero la aprovecharemos si surge.

Así, pues, es necesario tocar la campana de alarma, establecer la demarcación de las fronteras entre el partido burgués y el socialista, y no llegar á cometer faltas de táctica como la de la participación en las elecciones del Landtag de Prusia, debiendo permanecer socialistas y reconocer por único objeto la destrucción de la sociedad capitalista.

Después de este discurso, dedicó el Congreso algunos minutos á tratar del asunto relativo á la celebración del 1º de Mayo, renovando sus resoluciones anteriores en vista de la indiferencia, siempre en aumento, por lo que se relaciona con dicha manifestación platónica. Tan solo se recomendó sencillamente que se celebre el 1º de Mayo en los puntos en los cuales sea posible la parada.

Los resultados económicos que resultarían del desarme general al realizarse la moción del Emperador de Rusia, preocupan á los economistas y hombres de gobierno. Las cifras que amontonan como resultado de las economías que podrían realizarse, crecen de continuo y cautivan la atención de los contribuyentes que no pueden creer en la realización de tales milagros económicos.

Se anuncia la desaparición de los déficits de todos los presupuestos, y naciones como la Francia, por ejemplo, que no sería la única, podrían, sin pagar un céntimo de sus impuestos actuales, aplicándolos á la amortización de su deuda perpetua, amortizar ésta y cerrar el *Gran Libro de la Deuda*.

No pueden apreciarse como hipótesis quiméricas los datos que se publican y á los cuales venimos refiriéndonos; pero es evidente que en el caso de realizarse los proyectos del Emperador de Rusia, sería indispensable marchar cautelosamente, porque de realizarse sin suficiente preparación, se ocasionarían crisis tan violentas como las que produciría la guerra general.

En efecto, el estado de paz armada en que viven todos los pueblos hace más de veinticinco años, ha creado un concurso completo de intereses artificiales, si se quiere, pero que viven de las consecuencias de tal estado y de cuya situación no podría prescindirse en manera alguna. Citemos en primer lugar los numerosísimos individuos y las grandes poblaciones que viven y se desenvuelven al calor de las industrias que trabajan para los ejércitos y para la marina. Pensemos también en el número inmenso de seres humanos que, al abandonar las filas de los ejércitos, vendrían á reclamar con justicia su parte en los trabajos fecundos de la paz.

Estas cuestiones y otras muchas, merecedoras de examen, bastan para demostrar

que no se pasaría impunemente del estado actual al que propone el Emperador Nicolás II.

Los nuevos teléfonos modificados por monsieur Germain, han obtenido un éxito completo, pudiendo afirmarse, sin temor alguno, que su empleo se generalizará bien pronto.

Sus comunicaciones son mucho más fáciles que en los teléfonos comunes, lo cual es ya ventajoso; pero lo que sorprende y maravilla es la energía de su dición.

Las sílabas y las palabras se aprecian distintamente á gran distancia del aparato, y si hay empeño en ello, en un salón de buenas condiciones acústicas, miles de personas pueden oír con toda claridad los textos que se transmitan.

Los acentos nasales han desaparecido; el aparato no escamotea las letras finales, tales como la s, la x, la y y la d; todo es claro y vibrante, constituyendo los aparatos Germain un verdadero y singular progreso en la ciencia telefónica.

TELEGRAMAS

Consejo de ministros

Madrid 3.—Ayer tarde se celebró Consejo en la presidencia, acordando los ministros enviar á la colonia española de Rio de Oro dos compañías de infantería de marina, en previsión de que la excitación de los moros haga necesaria su intervención.

Los citados refuerzos saldrán de Cádiz, llevando consigo tiendas de campaña y viveres para un largo plazo.

El derecho de la fuerza

Madrid 3.—Interrogados los ministros acerca de las pretensiones de los yanquis en lo que al archipiélago filipino se refiere, han confirmado las noticias que circulan, y manifestado que los americanos pretenden la cesión por parte de España de todas las Filipinas.

Semejante proceder ha causado profunda indignación por el abuso de fuerza que supone.

De las Visayas

Madrid 3.—El general Ríos participa oficialmente que, en vista de que el general yanqui que manda en Manila le había concedido permiso para que un número determinado de oficiales de los capitulados en aquella capital se trasladaran á las Visayas, hizo igual petición para las tropas y también accedió el general americano.

Tal hecho implica el reconocimiento de la soberanía de España en todo el archipiélago, excepto Manila, y se hará constar por nuestros comisionados en las conferencias de París.

En tal sentido se han transmitido instrucciones al señor Montero Ríos, para que defienda hasta donde sea posible los derechos de nuestra patria.

El derecho de la fuerza

Madrid 3.—Las últimas conferencias de París han puesto de manifiesto la codicia de los yanquis, que convencidos de nuestra impotencia para renovar la lucha, exigen la anexión del archipiélago filipino, dejándonos únicamente las Marianas, Palaos y Carolinas.

Agrávase la cuestión por el propósito de Mac-Kinley de reanudar las hostilidades tan pronto como se suspendan las conferencias para la paz.

Como indemnización por la entrega de las Filipinas, el gobierno de los Estados Unidos ofrece 200 millones de pesetas.

Varios acuerdos

Madrid 3.—Los ministros aprobaron el expediente para la limpieza de los caños del arsenal de la Carraca.

Estudióse la forma de evitar una reclamación del gobierno francés, pidiendo indemnización para Touchet, dueño de la fábrica de gas de Valencia.

Estudióse una combinación para cubrir las vacantes de gobernadores civiles que existen en la actualidad y cuyo número asciende á ocho.

Referida combinación se ultimará pronto, trasladando á algunos gobernadores á otras provincias.

No cobran

Madrid 3.—Por último, tratóse en el Consejo de lo que se refiere al pago de las clases pasivas de la isla de Puerto Rico, recayendo el acuerdo de no pagarlas, toda vez que, transmitida la soberanía de aquella isla al gobierno americano, á éste corresponde el abono de las cantidades de referencia.

Tarde...

Madrid 3.—Varios consejeros me han asegurado que el fiscal del Tribunal Supremo, señor Sánchez Román, ha informado en la consulta que el Gobierno le hizo referente á la inmunidad parlamentaria, mostrándose contrario á la libertad de los diputados y senadores que delincan por medio de la prensa, y sosteniendo el criterio de que sólo á los asuntos parlamentarios debe extenderse la inmunidad.

Créese que esto, de ser cierto, creará nuevos conflictos al Gobierno.

AGENCIA ALMODOBAR.

**FIGON DEL SALMANTINO
CELESTINO NIETO**

Calle de Toro, núm. 35
El dueño de este establecimiento tiene el honor de ofrecerse al público de esta localidad con un esmerado servicio en toda clase de comidas á precios económicos, admitiendo encargos de meriendas y ofreciéndose al mismo tiempo para guisar en casas particulares. Se admite toda clase de encargos con anticipación. 3-3

**¡ALTO Y FIJARSE!
GRAN REBAJA DE PRECIOS**

En la Almoneda de muebles usados, de Calzada, se acaban de recibir gran remesa de muebles, procedentes de una testamentaria de Madrid; lo que pone en conocimiento de su numerosa clientela, la que encontrará sillerías, espejos, lavabos, chinos y librerías, armarios de luna, entredoses, mesas de comedor y la mar de objetos; buenas cortinas con guardamayetas, un chubesqui y una estufa, todo con tubería; hermosa mesa de comedor para doce cubiertos.
No dejar de visitar esta casa, y os venceréis de la baratura de los muebles que anuncia. Esta casa compra y cambia toda clase de muebles usados.
Se venden arpilleras muy baratas.
41, Doctor Riesco, 41, (antes Toro) 73

SE TRASPASA

el establecimiento de la calle del Pozo Hillera, núm. 20, con puerta accesoria al paseo frente á la plaza de Toros (vieja) en la misma darán razón. 5-1

**CARDENAS
SILLERO Y GUARNICIONERO**
15, San Pablo, 15

Gran surtido en monturas y bridas de todas clases y formas, espuelas y bocados guarniciones para toda clase de carruajes, efectos para la limpieza de carruajes y caballos, artículos de viaje y caza, hay maletas desde 3 pesetas, alpargatas lona superiores para campo. Inmenso surtido en fustas para coches y látigos de todas clases.
Antigua y acreditada casa
15, San Pablo, 15 104-69

Salamanca.—Imp. de Núñez

SECCION DE ANUNCIOS

OCASIONES EXCEPCIONALES GRANDES ALMACENES **LUIS HUEBRA** DE NOVEDADES OCASIONES EXCEPCIONALES

SAN PABLO, 2 Y 4

Armarios de nogal
con luna de 1^a. 4
115 pesetas

MOBILIARIO ESCOLAR
compuesto de una cama universal, con gergón metálico; una mesa noche, tapa mármol, con servicio; un lavabo completo, con palangana, cubo, jarro, jabonera y cepillera
precio excepcional, 85 pesetas

NUEVAS REMESAS
de papeles pintados desde **25 cts. el rollo**

ANTES DE ESTERAR
ver los hules y linoleums que se acaban de recibir
Precios baratísimos

ULTIMA NOVEDAD
MAQUINAS DE FOTOGRAFIA INSTANTANEAS
LEPATANT — 20 PESETAS
Artículos de fotografía, papel y placas de la casa LUMIERE de Lyon

ESTUFAS CALORIFEROS CHIMENEAS
Hierro y mármol
Cocinas económicas

COMEDOR COMPLETO compuesto de un chinero con tapa mármol, una mesa con tres tablas y seis sillas negro 1^a.
Precio excepcional 230 pesetas

APARATOS PARA ALUMBRADO ELECTRICO
Ultimos modelos
Fabricación española; globos, pantallas y tulipanes desde **90 cts.**

MIRATE HIJO

GRAN FABRICA DE GUANOS

Abonos químicos y minerales

PARA TODOS LOS TERRENOS Y CULTIVOS

PRECIOS.---DESDE 3'50 A 12 PESETAS
saco de quintal

Condiciones especiales para las Asociaciones Agrícolas ó labradores que se constituyan en responsabilidad mútua.
La mejor recomendación de nuestros abonos es que cada año duplicamos su elaboración.

Catálogos análisis de tierras y consultas, gratis

ALMACEN DE GARBANZOS

Desde el 15 de Agosto quedó abierta la compra por tarifa como de costumbre. 90-56

ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION
para señoras
bajo la advocación de
Nuestra Señora del Pilar

Método con Real privilegio
Método con Real privilegio
dirigida por la inventora
doña María Ibero de Flores

Este sistema de enseñanza es el más sencillo que hasta la fecha se ha conocido con claras y sencillas explicaciones por medio de reglas fijas sin necesidad de pañuelos de los periódicos de moda para toda clase de prendas, para señoras como para niños y ropa interior para caballeros.
En vista de que varias señoras desean aprender, y por las ocupaciones de sus casas no pueden asistir á esta Academia, he decidido dar horas de clase á domicilio segundada por prácticas y distinguidas profesoras para las lecciones á domicilio.
Clase especial para la carrera de profesora. Clase diaria á excepción los de Jueves por la tarde. También se admiten internas. Horas de clase, de nueve á doce de la mañana, y por la tarde, de tres á seis. La entrada, por la escalerilla de San Martín. Plaza Mayor, n.º 27, 2.º 157

ITINERARIO
de los trenes que circulan por las líneas que pasan por Salamanca

Línea de Salamanca á la Frontera Portuguesa
Tren mixto, núm. 5
Sale de Salamanca para Fregeneda y Fuentes de Oñoro, á las 4'25 tarde.
Tren mixto, núm. 6
Llega de Fregeneda y Fuentes de Oñoro, á las 10'44 mañana.

Línea del Oeste
Tren correo, número 102
Plasencia, salida, 3'27 mañana.
Béjar, llegada, 6'30 mañana; salida, 5'45 idem.
Salamanca, llegada, 9'31 mañana.
Tren correo, número 101
Astorga, salida, 9'10 mañana.
Benavente, llegada, 11'04 mañana; salida, 11'19 idem.
Zamora, llegada, 1'01 tarde; salida, 1'41 idem.
Salamanca, llegada, 4'23 tarde. salida, 5'03 idem.
Béjar, llegada, 8'16 noche; salida, 8'41 idem.
Plasencia, llegada, 11'58 noche.
Tren mixto, núm. 114
Llega á Salamanca, de Béjar, á las 9'45 noche.
Tren mixto, núm. 112
Sale para Astorga á las 10'10 mañana.

Línea mixta, núm. 111
Llega de Astorga á las 4'30 mañana.
Sale para Plasencia á las 5'03 de la mañana.

Líneas combinadas de Medina y Frontera Portuguesa
Tren número 2 correo
Llega de Portugal á las 9'53 noche.
Sale para Medina á las 10'8 id.
Tren núm. 1 correo
Llega de Medina á las 4'49 mañana.
Sale para Portugal á las 5'5 id.
Tren número 12 sud-expreso
MIÉRCOLES Y SÁBADOS
Llega de Portugal á las 8'50 mañana.
Sale para Medina y París á las 8'58 id.
Tren número 11 sud-expreso
JUEVES Y DOMINGOS
Llega de Paris y Medina á las 8'39 de la noche.
Sale para Portugal á las 8'45 id.

Línea de Peñaranda
Tren mixto, núm. 8
Llega de Peñaranda, á las 9'42 mañana.
Sale para Peñaranda, á las 5'30 tarde.

Línea de Medina-Salamanca
Tren mixto, núm. 3
Llega de Medina á las 8'19 mañana.
Tren núm. 4 mixto
Sale para Medina á las 4'55 tarde.

Disponible